

INFORMACION LOCAL

Gobierno Civil

SERVICIO PROVINCIAL DE CEREALIA

Se pone en conocimiento de todos los productores del término de Palma que en un plazo de 15 días a partir de la presente, deberán proceder a la entrega en los Almacenes de Alzamora S. A., Ghabert de Cantellas núm. 58, de los cereales sobrantes de la próxima pasada siembra. — Palma de Mallorca, 10 de febrero de 1943. — El Jefe Provincial del S. N. T. — P. D. El Secretario. — Firmado: José Ferrer.

Las Autoridades y agentes se proceda a la busca y captura del mismo y de ser habido sea puesto a disposición de este Juzgado.

Palma de Mallorca, 9 de febrero de 1943. — El Teniente Coronel Juez, Jorge Fuster Valiente.

La función del próximo martes

El excepcional reparto de "La Dogaresa" y "La marcha de Cádiz".

Como era de esperar ha sido la función del próximo martes, en el "Lirico", por la Agrupación Artística de "Educación y Descanso", ha despertado entre los aficionados grandísimo interés, no sólo por la envergadura del programa sino también por el reparto, verdaderamente excepcional con que van a ser puestas "La Dogaresa" y "La marcha de Cádiz". Véase a continuación cuáles son los nombres que reunen:

En "La Dogaresa": Marietta, Catalina Torrandell; Rosita, Inés Coll; Cordalia, María Fornés; Hechicera, Catalina Palmer; Mícone, José Fuster; Paolo, Juan J. Nadal; Marco, Miguel Vidal; Zabalón, Oscar Pol.

Además, pajes, gendoleros, aldeanas, damas, caballeros, etc. 40 coristas de ambos sexos.

En "La marcha de Cádiz": Doña Fito, María Fornés; Clarita, Inés Coll; Atilano, Miguel Vidal; Teodorico, Juan J. Nadal; Alcalde, Juan Roca; Señor Paredón, José Aguiló; Desgracia, Antonio Fuster; Secretario, Juan Riera.

Además cuarenta coristas de ambos sexos.

La orquesta, nutridísima, será dirigida por el maestro Jaime Dalmau, que será también concertador de la obra.

Como de costumbre, será cuidadosamente atendida la cuestión de decorados, vestuarios, etc.

En las oficinas de Educación y Descanso se admiten encargos de localidades, que serán puestas a la venta, en taquilla, el próximo lunes.

Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

SECCION FEMENINA

Se ruega a las camaradas de la Vieja Guardia pasen por la Delegación Provincial de la Sección Femenina, los martes, jueves y sábados, de 12 a 1 media, por el Departamento de Personal, para hacer la solicitud correspondiente.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Palma, 10 de febrero de 1943.

La Auxiliar de la Vieja Guardia. — V. B. de la Delegación Provincial.

Cupón del Ciego

Sorteo del día 11 de febrero de 1943.

Primer premio de 25 pesetas el número 338.

Premios de 250 pesetas los números 38 — 138 — 238 — 338 — 438 — 538 — 638 — 738 — 838 — y 938.

Cruzada del Amor Divino

Bendición de Su Santidad

Con motivo de las Bodas de plata de la Cruzada del Amor Divino, el P. Director de la Congregación recibió del Rdo. Preposito General de los Clérigos Regulares el siguiente telegrama que había sido remitido a S. F. Rvdma., por el Emmo. Sr. Cardenal Secretario de Estado de Su Santidad:

"El Augusto Pontífice, con ocasión del XXV Aniversario de la fundación de la Cruzada del Amor Divino, solemnizada en Palma de Mallorca, envía de corazón a los Clérigos Regulares Teatinos y a los fieles participantes la implorada Bendición Apostólica prenda de ricos favores divinos. — Cardenal MAGLIONE"

El P. Director de la Cruzada, al comunicar tan grata noticia a los cruzados y fieles que tomaron parte en las Fiestas Jubilares de la Congregación, les ruega que eleven agradecidos súplicas al cielo por "nuestro Santísimo Padre el Papa Pío XII para que como pide la Iglesia, el Señor le conserve y le vivifique y le haga feliz en la tierra y no le entregue en manos de sus enemigos".

Delegación de Hacienda

DE BALEARES

Libramientos puestos al cobro en el día de hoy.

Cuerpo general de policía. — Juan Ferrer. — Vicente Torres. — Jerónimo Berrocal. — Palma, 11 de febrero 1943.

Convento de María Reparadora

Asociación de Señoras de la Adoración.

Mañana sábado 13, a las 8 y media en la capilla interior (Campanario) Misa de Comunión en sufragio de la socia señora doña Catalina Villalonga de Zaforteza, recientemente fallecida.

Notas de sociedad

Condecoración

Por S. A. I. el Jefe de la zona de Protectorado de España en Marruecos y teniendo en cuenta los méritos contraídos por el Excmo. Sr. don Manuel Garcés de los Fayos, Almirante-Comandante General de Baleares, le ha sido concedida la Gran Cruz de la Orden Melitana.

Reciba nuestra cordial felicitación.

De viaje

Aver tarde, en el vapor "Mallorca" regresó de Mahón el Dr. don Francisco Vaidés y Guzmán.

•••

Anoche salieron para Valencia en el vapor correo, don Juan Lladó, doña María Roca, don Juan Ballester, don Enrique Feliu, doña María Juliá, don Joaquín López, don Pascual Calatayud y doña María C. Carrumolino.

•••

Esta mañana, en el avión correo de Valencia y Madrid han salido doña Concepción Catalá, don Rafael Ribas, don Gonzalo Coco, don José Diel, doña Inés Larrañaga, don Ignacio Vidaur, doña Pepita Avestarán y don Demetrio Martínez.

•••

De Barcelona han llegado esta mañana, en la motonave "Ciudad de Palma", el doctor don Juan Casas Llompard, don Jaime Ràtier Ouetgás, don Juan Gil y esposa; don Pedro Antonio Seguí, don Clemente Puig y don Antonio Vila.

•••

Para Barcelona saldrán esta tarde en el avión correo de "Iberia" don José María Morena, doña Adoración Pinaas, don Pedro Grau, don José y

Boletín religioso

SABADO, DIA 13

Santa Catalina de Ricci, virgen y San Benigno

Cuarenta Horas

Continúan en San Nicolás, dedicadas a Nuestra Señora de Lluç.

A las siete y media, Misa solemne.

A las cuatro de la tarde, exposición.

A las cinco, actos de coro.

A las siete, rezo del Santo Rosario, ejercicio y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En San Felipe Neri, Adoración Nocturna por el turno de Guardia San Felipe Neri.

Visita

A la Virgen de los Remedios en Santa Magdalena.

Requisitoria

REY BERMUDEZ, PEDRO, ex Sargento del Primer Tercio de la Legión del que fue licenciado el 13 de enero de 1942, natural de Buenos Aires (Argentina) de estado soltero y cuyas demás circunstancias personales se desconocen, corregido con un mes de arresto militar en la causa núm. 320 de 1941 como autor de una falta leve del artículo 335 del Código de Justicia Militar, comparecerá en el término de veinte días a partir de la publicación de la presente, en este Juzgado, sito en la Calle de San Jaime núm. 36-1, de esta Capital y ante don Jorge Fuster Valiente, Teniente Coronel de Infantería, Jefe de Ejecuciones de la Capitanía General de Baleares, bajo apercibimiento de ser declarado rebelde si no lo hiciera.

A la vez ruego y encargo a

Notas del Ejército

Recompensas.— En consideración a los servicios prestados se ha concedido la Cruz de la Orden del Mérito Militar, con distintivo blanco, y de la clase que se expresa a los siguientes jefes y oficiales:

Coroneles de Estado Mayor don Francisco Mat Ramón y don Emilio Pañales Beaud, de primera clase; teniente coronel de infantería don Antonio Mir Caus; feli, de segunda clase; capitán de infantería don Gaspar Font Reyfés, de tercera clase; alférez provisional de infantería don Francisco Alcoy Manera, de primera clase; tenientes coronel de artillería don Luis Ordó Pujol y don Joaquín Planells Riera, de segunda clase; comandante de artillería don Sebastián Feliu Blanes, de segunda clase; coronel de ingenieros don Ramón Taix Atrassagasti, de tercera clase; comandante de intendencia don Julio Oliver González, de segunda clase.

La propia condecoración con igual distintivo de primera clase, se ha concedido por el mismo motivo a los sargentos de infantería don Juan Capellá Munar y don Francisco Martí Gutsch; a los brigades de artillería don Gregorio Manresa Capó, don Ramón Samart Amat, don Juan Colomar Calatell y don Miguel Galmés Riutort.

Condecoraciones.— Se ha concedido autorización al alférez provisional del Regimiento de infantería número 61 don Miguel de las Heras Mayans para usar sobre el uniforme la Cruz del Mérito Militar de Guerra Italiana, de que se halla en posesión.

Sueldos.— Se ha concedido al de 8.600 pesetas, por llevar 25 años de servicio, al maestro herrero forjador del Regimiento de Artillería don Mario Seguí Vich.

Recompensas.— Se ha concedido la Cruz de la Orden del Mérito Militar pensionada, al teniente coronel de Estado Mayor don Juan Cerdá Marqués, al teniente coronel de infantería don Bartolomé Fiera Mestre, al teniente coronel de artillería don Jesús Quirera Lesada al brigada de infantería don Antonio Rebasera Fons al sargento de artillería don Pedro Sard Ferriol.

Condecoraciones.— Se ha concedido autorización al General de Brigada, Gobernador Militar de Mallorca don Antonio Aymat Jordá, para usar sobre el uniforme la Gran Cruz de la Orden Melitana de que se halla en posesión.

Destinos.— En Ingenieros: Ha sido confirmado como agregado al Grupo Mixto de Ingenieros número 1 el alférez provisional de infantería don Gabriel Verger Canals.

En Infantería: Al Regimiento número 36 el teniente provisional don Julio Blanco Moreno, de agregado al Grupo de Artillería de Baleares y el alférez provisional don Bartolomé Samartreu Cabreres, de agregado al mismo.

Pensiones.— Se ha concedido pensión anual de 650 pesetas anuales a doña Josefa López Femenias, huérfana del alférez de infantería don Juan López Giménez; la de 550 pesetas anuales a doña Dolores Jover Mirceder, huérfana del celador de ingenieros don Miguel Jover Carreras; la de 2.000 pesetas anuales a doña María Riera Sureda, viuda del capitán de caballería don Luis Medina; la de 1.500 pesetas anuales a doña Magdalena Merchadí Derredós, viuda del alférez de infantería don José Orfila Merchadí.

Ascensos.— En Infantería: A capitán los tenientes efectivos, pro cedentes de la Academia de Transformación, don Ricardo Ribas Nadal, don Francisco Le Sena Pérez, don José Coarasa Masdau, don Miguel Monserrat Maricó, don Cándido Fuliñan Oliver y don José Ripoll Garbí.

Destinos.— En Guardia Civil: El capitán don Guillermo Torres Pons, que está en la situación de reemplazo por enfermo, afecto al 41 Tercio, a la Plana Mayor del 15 Tercio, con carácter forzoso.

Pensiones.— Se ha concedido la pensión de 69350 pesetas anuales a doña Margarita Mas Ginard, madre del soldado de infantería fallecido, Cristóbal Molinas Mas.

Para colonias a granel

MARI ROSA

Colón, 22

VENDO

motor "Crossley" 40 H.P. con fábrica de gas pobre completa y alternador "Asea" 30 Kw, buen funcionamiento. — Teléfono n.º 3. — Inca.

SE NECESITA

Matrimonio sin hijos, con buenos informes, la mujer tiene que saber cocinar. — Informes: Oficina de Colocación. Oferta 3075.

COLEGIO OFICIAL DE MEDICOS

Conferencia

Mañana, sábado, día 13, tendrá lugar en este Colegio una conferencia, primera del curso que se va a celebrar.

Correrá a cargo del Dr. Alcover Sureda, quien disertará acerca del tema "Algunos comentarios sobre Cirugía de la Tuberculosis Pulmonar".

El acto comenzará a las seis y media de la tarde.

¡ATENCIÓN!

Ganarán mucho dinero especializándose por correspondencia como Fabricantes de Vinos. Licores y Jarabes, Maestros de Jabones, Tintorerías, Quitamanchas y Curtidores de Piel. Cursos baratísimos. Programa dos pesetas. Apartado 100. ELDA.

ZAPATOS A 5 CENTIMOS

o menos de consumo diario podrán adquirir las SEÑORAS lo mismo en medio tacón que en tacón alto, aprovechando los lotes de 15, 20, 25 y 30 ptas. que liquidan "CALZADOS DADOS". Por tener un par de años de fabricados son de mayor solidez que los actuales.

II Semana Parroquial de Santa Eulalia

dedicada a la Santificación de las Fiestas

HOY, VIERNES, DIA 12, FESTIVIDAD DE SANTA EULALIA, TITULAR DE LA PARROQUIA

Por la tarde, a las 7: Rezo del Rosario, Canto del Salmo "Quam dilecta tabernacula tua", sermón por el M. I. Sr. Dr. D. Antonio Sancho, Magistral y Delegado. Diocesano de Acción Católica. Canto de las "Aclamaciones", Exposición "Moisés Romano", Oración por el Papa y Acto de Promesa de Obediencia a la Iglesia. Reserva y canto del Credo de Rómeu.

MAÑANA, SABADO, DIA 13

Por la tarde, a las 7, acto de propaganda en el Salón Mallorca.

La Acción Católica en Inca

II Asamblea anual de Acción Católica

Otra conferencia del Rdo. P. Cerdá, sobre la «Tarjeta de Acción Católica»

La Acción Católica de Inca, incansable en su labor y conciencia de la necesidad de su apostolado, aprovechó la coyuntura de las conferencias organizadas para dar a conocer lo que es la Acción Católica, para dar público conocimiento de las actividades desarrolladas durante el pasado curso de 1942, celebrando la II Asamblea Anual, en la misma reunión anunciada para la última conferencia del ciclo organizado por la Junta Parroquial, y que tan acertadamente ha desarrollado el Rdo. P. Cerdá.

Un parlamento del Presidente de la Parroquia Sr. Vivern, dió principio al acto; expuso el objeto y motivo de celebrarse hoy la II Asamblea de la Acción Católica de Inca; hizo resaltar la labor realizada por las distintas Ramas y la llevada a cabo por las Asociaciones adheridas durante el curso 1941-1942, y que por la lectura de la memoria y estado de cuentas — dijo — que serán leídas por el Secretario y Tesorero, respectivamente, podéis apreciar.

Dió también cuenta de la publicación, en Madrid, de una "Hoja Dominical", publicación que se lleva a cabo para cooperar a la campaña de este año, "Pro santificación de las Fiestas" y que considerándola de gran provecho y edificación con el fin de divulgarla convenientemente, invitaba a todos a que se suscribieran a ella, y a que procuraran lo hicieran también sus amistades.

Igualmente invitó a los miembros de A. C. a que, usando del derecho que les asiste como tales, expongan a la Asamblea cuantas sugerencias, iniciativas u observaciones se les ocurran para, en su caso, estudiarlas y resolverlas.

A continuación, el Secretario señor Barceló, dió lectura a la memoria en la que se detallan las actividades de las cuatro Ramas y de las Asociaciones adheridas, en todos los sentidos, así de Apostolado, de Caridad, como religiosas, culturales, etc. mereciendo el unánime aplauso y aprobación. Seguidamente el señor Tesorero, dió lectura al estado de cuentas del finido ejercicio, con claro detalle, mereciendo también la aprobación de la Asamblea.

Terminada ésta, digámosle primera parte, tomó la palabra el Rdo. P. Cerdá, para desarrollar su conferencia, haciendo primeramente unas breves observaciones sobre la memoria y estado de cuentas que se acaban de leer, para que se fungen presentes una y otra, y que guardan una marcada relación con el objeto de la conferencia para hoy señalada, y que versará sobre la "Tarjeta de Acción Católica, objeto de ella, y destino de su importe".

Todas las Sociedades — empezó diciendo — bien sean de socorros mutuos, bien recreativas, deportivas, culturales, etc. están constituidas por lo general, por dos clases de socios: unos, activos, y otros, protectores; los activos son los que gozan de todas las ventajas objeto principal de la sociedad; los protectores, únicamente gozan de algunas, como son la asistencia al local social y a ciertas reuniones; los primeros aportan su cooperación personal y su cuota correspondiente, y los protectores, como ya indica su denominación, se limitan al abono de sus cuotas, para ayudar a los gastos que lleva consigo el logro del fin principal de la entidad.

La Acción Católica, al igual que cualquier otra de aquellas sociedades, tiene sus socios activos y sus protectores; los primeros, como ya hemos visto en la conferencia anterior, aportan además de su cuota, su persona para la misión de la Asociación, y los segundos, contribuyen solamente con su aportación económica para la ejecución de aquélla.

De esta manera tenemos que,

cada una de las Ramas de Acción Católica, cubre sus necesidades, o sean los gastos que su misión le ocasiona, con las cuotas de sus respectivos socios, pero hay otros organismos coordinadores, que no tienen socios, ya que sus componentes son los socios mismos de las Ramas, y como tales ya pagan su cuota a su asociación respectiva; pero tienen sus gastos para realización de campañas, actos de propaganda, etc. Estos organismos que son las Juntas Parroquiales, las Diocesanas y la Técnica Nacional, no tienen más ingreso que el importe de la "Tarjeta de Acción Católica"; éste es el destino del citado importe, repartido proporcionalmente entre aquellas Juntas.

El objeto de la Tarjeta, es para que los católicos puedan acreditar su condición de tal en cualquier parte, y secundariamente, demostrando su amor a la Acción Católica, contribuir con su óbolo, a los trabajos que ésta desarrolla para la conquista y salvación de las almas para Jesucristo. Y no se crea que la Tarjeta pueda dejar de tomarse, pues es obligación de todo católico el suscribirla, y para que no sea gravosa para nadie, tiene sus clases distintas, y cada cual debe suscribir la que con arreglo a sus posibilidades sea más adecuada.

Es obligatoria para todo buen cristiano porque con ella se ayuda a la formación de buenos apóstoles —, y hace notar el orador — que ya sabéis que sin una buena formación, aún con muy buena voluntad de trabajar, muchas veces en lugar de beneficiar se estropean muchas cosas. Muchas veces oímos cosas contrarias a nuestra Santa Religión, y si carecemos de aquella formación nos encontramos ante el dilema de callar o contestar una patochada; ambas cosas son malas; pero en este caso, para no callar, que es perjudicial, y no contestar con un disparate, que aun es peor, podemos hacerlo con aquella frase que aprendimos en el Catecismo cuando niños, que dice: "Doctores tiene la Santa Iglesia, que te sabrán contestar por mí".

De la buena formación, no cabe duda, saldrán los buenos apóstoles, que con grandes recursos de paciencia, mansedumbre, caridad, etc. y tomemos los ejemplos que nos dan Jesús mismo en la conversión de la Samaritana, y S. Juan cuando estaba preso por Herodes, y luchando como ellos, seguro es que lograremos la conquista de las almas de nuestros próximos para Jesucristo.

B. C. B.

Inca, 9 febrero 1943.

Para colonias a granel

MARI ROSA

Colón, 22

VENDO

motor "Crossley" 40 H.P. con fábrica de gas pobre completa y alternador "Asea" 30 Kw, buen funcionamiento. — Teléfono n.º 3. — Inca.

SE NECESITA

Matrimonio sin hijos, con buenos informes, la mujer tiene que saber cocinar. — Informes: Oficina de Colocación. Oferta 3075.

COLEGIO OFICIAL DE MEDICOS

Conferencia

Mañana, sábado, día 13, tendrá lugar en este Colegio una conferencia, primera del curso que se va a celebrar.

Correrá a cargo del Dr. Alcover Sureda, quien disertará acerca del tema "Algunos comentarios sobre Cirugía de la Tuberculosis Pulmonar".

El acto comenzará a las seis y media de la tarde.

¡ATENCIÓN!

Ganarán mucho dinero especializándose por correspondencia como Fabricantes de Vinos. Licores y Jarabes, Maestros de Jabones, Tintorerías, Quitamanchas y Curtidores de Piel. Cursos baratísimos. Programa dos pesetas. Apartado 100. ELDA.

ZAPATOS A 5 CENTIMOS

o menos de consumo diario podrán adquirir las SEÑORAS lo mismo en medio tacón que en tacón alto, aprovechando los lotes de 15, 20, 25 y 30 ptas. que liquidan "CALZADOS DADOS". Por tener un par de años de fabricados son de mayor solidez que los actuales.

Deportiva

FUTBOL

El "Mallorca" marchó a Alcoy

Va el extremo izquierdo Gomis

Camino de Alcoy pasado mañana han de jugar el "Alcoyano", para el nacional de clasificación, lleron anoche los jugadores "C. D. Mallorca".

Son los que partieron: Sureda, D. Oliver, Grech, Medina, Salvador, López Herranz, Vidal, Gomis, Morales y T... Como se ve, Gomis hasta ahora fué extrajero del "Manacor", parte del grupo expedicionario será alineado, según noticias, en su puesto de Por lo demás, es casi segura la alineación no difiera del pasado domingo "herona".

Marcharon también socios del club que van a seneciar el trascendental tro.

NOTA DEL "CONSTANCIA"

Se participa a los Socios de este Club, la entrada al campo del domingo día 14, con el partido "Tarragona", de constancia", correspondiente a la clasificación, dispensable la presentación Pase número 2.

En el local social ha abierto el despacho de para tan interesante como el precio de la general de siete pesetas.

Para su traslado a los aficionados podrán utilizar servicio de trenes estable Salidas de Palma, a las 14:30 y 14:45 horas. Salida, a las 18:10 y 20:10.

El encuentro empezará a las 16:10 horas.

CICLISMO

Ocasión para los modestos

La carrera del próximo domingo

Decíamos — con motivo de la carrera para productores corredores modestos celebrada pasado día 20, que "Educación y Descanso", al tiempo que cumple su misión proporcionar solaz y bienestar a los productores propone brindar, a los que tan verdadera ilusión por el ciclismo, coyunturas propicias para que muestren su verdadera valía. Una de tales ocasiones es sin duda, la carrera que, organizada por la Sección de Deportes de dicha obra sindical, celebrará, Dios mediante, el próximo domingo, en la carretera de Santa Catalina.

Cuando estas líneas son redactadas ya muy nutrido el grupo de corredores inscritos, habrá de aumentar notablemente ya que el plazo para inscribirse —completamente gratis— termina hasta mañana, sábado, una y media de la tarde.

Los premios a otorgar serán los siguientes: 100, 75, 50, 20, 15 y 10 pesetas. Además será también donado el primer trofeo, ofrecido por "Mano" para el vencedor de la carrera, y una General del Caucho puesta a expuesto en los escaparates de la "Casa Bonet" (de San Nicolás).

La carrera del domingo será de ser prólogo de otras que siguiendo el programa que se trazó — habrá de montarse a fecha no lejana, la puja sindical "Educación y Descanso".

BILLAR

Portugal -- España

Salida de los jugadores españoles

Barcelona. — Esta mañana en el expreso diurno de Madrid, han salido hacia la capital de España, para ir a dar la bienvenida a Lisboa, en el día de celebrarse el tercer encuentro internacional de Portugal-España, los jugadores Clerc, Bofill y Domínguez.

En Madrid se reñirán los jugadores y demás acompañantes, y el sábado por vía se trasladarán a Bilbao jugadores Puigvert y Fabre.

es mejor
Tres Cosacos
Brandy, ETIQUETA ORO

Conac Viejisimo Romate

Grupo Folklórico de la Acción Femenina

brillantemente en las conmemorativas de la liberación de MENORCA

mañana regresó nuestra ciudad

extraordinaria brillantez han venido celebrando en Menorca, las conmemorativas del aniversario de la liberación de la isla por las gloriosas tropas del Caudillo. Y en estos días ha tomado parte en la delegación Provincial de la Sección Femenina de España Tradicionalista y las JONS, con sus respectivos cuadros de canto y

camaradas que componen el Grupo partieron hacia el pasado día 3. Y es, en su regreso, en nuestra ciudad, la Rejidora de P. y Sastre — que figuró en la expedición — a quien se le han dado detalles de su estancia en las tierras menores.

nos ha dicho con más exactitud de lo que hemos sido comadamas, no solamente en que pudieramos llamar uno incluso particu-

comités municipales

La extinción de incendios en las ciudades de cierta importancia suele estar organizada en comités municipales, cuyo servicio de extinción de incendios, pero en la mayoría de los pueblos no existe organización particular ni oficial en esta respectiva. Es personal de los bomberos, que a veces, en caso de siniestros, no ha mucho, se reúnen en el lugar de un incendio y desde que se dió la voz para la "cadena" de cubos pasados de mano en mano, se arraban el agua desde el aljibe, se produjeron cantidad de daños en el edificio, que casi equivalían a la destrucción total. Y menos cuando no hubo desgracias personales como éste acontecieron durante el verano y otoño, que fácilmente evitables con un poco de sentido práctico, que creamos conveniente la creación de un sencillo sistema para toda la fauna animal que las habita. Ello se debe a la extraordinaria riqueza de las mismas en sales y sustancias nutritivas.

Ocho mil especies de peces en el Nilo

Atenas. — Las aguas del Nilo no sólo son una bendición para la agricultura egipcia sino además, un verdadero paraíso para toda la fauna animal que las habita. Ello se debe a la extraordinaria riqueza de las mismas en sales y sustancias nutritivas.

Que en el Nilo prosperan los cocodrilos y no son raros los hipopótamos — "caballos de agua" como les llaman los italianos al igual de los antiguos griegos o "caballos del Nilo", como les llaman los alemanes — es cosa harto conocida; menos conocido es, en cambio, el hecho de que entre la fauna icnológica del Nilo se han clasificado hasta ahora sus buenas ocho mil especies diferentes de peces, sin que sea improbable que haya aun otras por descubrir y registrar.

Entrega del "Poeta Arolas"

Ha sido reconstruido en Cartagena

Cartagena. — Se ha verificado la entrega a la Compañía Trasmédica del nuevo vapor "Poeta Arolas" reconstruido en los astilleros del Consejo ordenador de construcciones navales militares.

A las 11 de la mañana se celebró la bendición solemne del barco, a cuya ceremonia asistieron los alumnos Basterreche y González Aller, las autoridades civiles y militares de Murcia y Cartagena y miembros del Consejo de Administración de la Compañía y un representante de la Subsecretaría de Marina y otras autoridades e invitados.

Hallazgo de un globo en Barcelona

Barcelona. — Un globo de unos dos metros y medio de diámetro ha sido hallado por la guardia civil en el lugar conocido por Coma de Mar, en Torrecilla de Foix.

"Hay que combatir al comunismo allí donde aparezca"

Lisboa. — "Un régimen político que priva al hombre de sus derechos es un régimen de tiranía y de barbarie", escribe el diario católico "Novidades".

Declaraciones de De Gaulle

Londres. — En una sincera con testación a preguntas que le fueron hechas el general De Gaulle — dice la Reuter — declaró en esencia "que para Francia combatiente, cuya opinión comparte, a su juicio, el pueblo francés en su conjunto, cualquier régimen francés que sea establecido en Africa del Norte desde fuera debe tener un objetivo único: la unión de todas las fuerzas francesas, la liberación de Francia y la restauración de las libres instituciones." "Ningún régimen — añadió De Gaulle — puede iniciar la tarea con éxito a menos de estar fundado sobre las leyes de la República y no sobre poderes asumidos de otra manera."

Ocho mil especies de peces en el Nilo

Atenas. — Las aguas del Nilo no sólo son una bendición para la agricultura egipcia sino además, un verdadero paraíso para toda la fauna animal que las habita. Ello se debe a la extraordinaria riqueza de las mismas en sales y sustancias nutritivas.

Que en el Nilo prosperan los cocodrilos y no son raros los hipopótamos — "caballos de agua" como les llaman los italianos al igual de los antiguos griegos o "caballos del Nilo", como les llaman los alemanes — es cosa harto conocida; menos conocido es, en cambio, el hecho de que entre la fauna icnológica del Nilo se han clasificado hasta ahora sus buenas ocho mil especies diferentes de peces, sin que sea improbable que haya aun otras por descubrir y registrar.

El precio del café de la Guinea española

El subsidio familiar en el Ejército

Aumento de la cuota sindical en el puerto de Palma

DISPOSICIONES OFICIALES

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" dispone: PRESIDENCIA. — Orden sobre precios del café procedente de la Guinea Española. El precio de este café crudo, será de 935 ptas. el Kg. en el muelle de la colonia y despachado de Aduanas sobre el muelle de cualquier puerto de la península será de 1395 ptas. para cualquier calidad, e importada de la Guinea Española.

Se nombra a don Joaquín Bosch de la Barrera, Delegado de Asuntos Indígenas de los Territorios Españoles del Golfo de la Guinea. ADMINISTRACION CENTRAL. Presidencia del Gobierno. — Rectificando el anuncio del concurso para proveer una plaza de perito agrícola y ha aumentado hasta cuatro las plazas de esta clase, afectas al Servicio Agronómico de la Zona del Protectorado de España en Marruecos.

Madrid. — El "Diario Oficial del Ejército" publica una orden por la que se dispone que los cuerpos, centros, dependencias o pagadurías dejarán de efectuar la reclamación del Subsidio Familiar de la Caja Nacional de Subsidios Familiares a partir del 1.º de Enero de 1945, al personal de generales, jefes, oficiales y asimilados de las armas y cuerpos en las escalas activa o complementaria y en cualquier situación de actividad, excepto el de supernumerario B. del artículo quinto del Decreto de 23 de septiembre de 1939, y del personal de igual empleo de las escalas de complemento, provisionales u honoríficos, con destino por orden ministerial; estos últimos solo tendrán derecho a la citada indemnización cuando cobren los sueldos de su empleo por este Ministerio y no teniendo en este caso derecho al percibo del Subsidio Familiar por ningún conducto de los suboficiales profesionales o asimilados en activo y provisionales y de complemento, cuando presten servicio en el Ejército por orden ministerial, así como los honoríficos cuando cobren el sueldo de su empleo por el presupuesto de este Ministerio, no teniendo entonces derecho por ningún motivo al percibo del Subsidio Familiar; los oficiales y sargentos moros en activo, que presten servicio en unidades del Ejército y fuerzas especiales; el mismo personal profesional y provisional en activo de clase, cabos y músicos de tercera con sueldo de sargento y servicio activo. El personal antes mencionado en situación de retirado o reserva, tendrá derecho a la citada indemnización solamente cuando preste servicio en el Ejército por orden ministerial.

Madrid. — El Boletín del Movimiento publicará en su próximo número las siguientes disposiciones: PRESIDENCIA DEL GOBIERNO. — Decreto por el que se nombra Canciller de la Orden Imperial del Yugo y las Flechas a don José Moscardó Iruarte, Teniente General. SECRETARIA GENERAL. — Orden de 4 de febrero de 1945 implantando un aumento en la cuota sindical en el Puerto de Palma de Mallorca. Cesé del camarada Ignacio Oyarzabal Velarde en el cargo de Jefe Territorial de la Falange en Alemania. Nomenclatura de Jefe Territorial de F. E. T. y de las J. O. N. S. en Alemania a favor del camarada José Pazo Montevinos. VISECRETARIA GENERAL. — Orden de 20 de enero de 1945 sobre el cumplimiento del Servicio Social en el extranjero. VISECRETARIA DE SERVICIOS. — Convocatoria para el curso especial de capacitación para proveer 27 plazas de jefes de Administración del Cuerpo General Administrativo del Movimiento. Convocatoria de concurso para proveer por turno libre, 6 plazas de Jefe de Administración del Cuerpo General Administrativo y los cuestionarios que han de regir en sus ejercicios. Relación de los opositores aprobados en el concurso oposición convocado por orden de 30 de julio de 1942, con expresión de la puntuación alcanzada y clase de plaza obtenida. JUNTA CENTRAL DE RECOMPENSAS Y DISTINCIONES. Vigésima cuarta relación de camaradas a quienes con arreglo a lo dispuesto en el decreto de 10 de marzo de 1942 se les instruye expediente para la concesión de la Medalla de la Vieja Guardia. EDUCACION NACIONAL. — Nomenclatura de vicesecretario central del Servicio Español de

Los maravillosos inventos de la técnica moderna

La «foto-celula» tiene la facultad de transformar la luz en corriente eléctrica

Lápices para medir la temperatura

Una de las mayores maravillas de la técnica moderna es sin duda, la llamada "foto-celula". Sus aplicaciones, son infinitas.

Pongamos algunos ejemplos: un obrero trabaja en una máquina industrial. De repente, descuidado, hace un movimiento falso y el engranaje le coje la mano y amenaza triturársela. En el instante mismo, empero, y como por obra de encantamiento la máquina se detiene y el obrero queda a salvo. ¿Qué ha pasado? El ojo mágico vigilante ha cumplido una vez más con su deber.

Otro ejemplo: En muchas estaciones ferroviarias alemanas funcionan escaleras móviles. Al principio éstas se hallaban continuamente en movimiento aún en las horas de menor tráfico, consumiendo así en balde una suma considerable de energía. Era imposible, de otra parte, suspender durante este tiempo el funcionamiento de las mismas porque era, sin embargo, posible que justamente en tonces llegaran viajeros que quisieran hacer uso de ellas.

El "ojo mágico" ha solucionado también la dificultad. Las escaleras se hallan paradas de ordinario; basta, empero, que el "ojo mágico" ve acercarse un viajero y va la escalera se pone en movimiento. ¿Cómo explicarse esta especie de milagro? La célula fotoeléctrica tiene la facultad de transformar la luz en corriente eléctrica. En el momento en que un cuerpo cualquiera, intercepta la luz, deja la corriente de pasar y la máquina se detiene.

Esta explicación es, sin duda, rudimentaria, pero basta para dar a los lectores una idea de la gran importancia de esta invención y de la infinita variedad de aplicaciones que ofrece. En el caso de las escaleras móviles el viajero intercepta al pasar por un determinado punto un rayo luminoso, interrumpe la corriente y pone en movimiento otra que es la que da movimiento a la escalera.

La AEG de Berlín posee un gran surtido de aparatos fotoeléctricos semejantes. Una vez hubo ocasión de admirar en una banca berlinesa un aparato verdaderamente maravilloso. La célula fotoeléctrica de la AEG ponía en función no sé cuántas campanillas de alarma, cerraba automáticamente todas las puertas y llamaba al teléfono de la comisaría de policía más próxima. En lugar de teléfonos o campanillas podrían entrar en función también ametralladoras, minas e incluso vargas de dinamita.

Lápices para medir la temperatura

No siempre es posible medir la temperatura con el termómetro, la resistencia eléctrica o los termo-elementos.

En estos casos puede echarse mano del "Thermocolor", el barniz térmico que la I. G. Farbenindustrie ha creado justamente para facilitar en grado máximo la medición de temperatura en motores, hornos eléctricos, etc.

A menudo, empero, sobre todo cuando no se exige una determinación precisa de la temperatura — es necesario que la indicación sea, sin embargo, clara y de la máxima simplicidad.

Esta necesidad ha tenido presente la I. G. Farbenindustrie al crear sus lápices de colores térmicos. Se trata de una invención destinada a obtener gran éxito en el campo industrial, va que tales lápices, lanzados al mercado con el nombre de "Thermochrom", permiten establecer la temperatura de las partes de máquinas o aparatos con cierta aproximación, casi siempre bastante para las necesidades de la práctica.

El procedimiento es extremadamente sencillo: basta, en efecto, trazar una raya pequeña sobre el objeto cuya temperatura quiere determinarse para obtener el informe deseado. Cada lápiz es, en efecto, de un color determinado correspondiente correspondiente a un nivel de temperatura, por ejemplo, de 120, 150, 200, 350.

Profesorado de Enseñanza Media a favor del camarada José Navarro Latorre.

Desde cuándo se conoce el carbón de piedra

Ya en el año mil de nuestra era se explotaban minas en la zona de Zwickau, en Alemania

¿Cuántas intrigas políticas, cuántas tensiones económicas y cuántas guerras no han tenido lugar por causa del rev "carbón"? Y sin embargo, la vida de este negro soberano no es larga, ni largo tampoco el tiempo que hace que el carbón se convirtió en una potencia mundial.

En el 1210 el navegante italiano Marco Polo vivió de su célebre viaje al Extremo Oriente. Entre las muchas cosas extrañas y fabulosas que contaba había una que nadie de cuantos le oían se decidía a creer. Como es sabido, la gente que viaja tiende a menudo a exagerar y a adornar la realidad con una suma inefable de detalles fantásticos. Marco Polo, por su parte, se atrevía a contar nada menos que en China había visto a los habitantes usar como combustible una especie de piedra negra.

Los chinos tomaban un montón de esta, la encendían y luego cocinaban sus alimentos sobre la materia incandescente.

Que se tomara madera, hierbas, incluso algas marinas desecadas al sol el estiercol de vaca adecuadamente prensado, todo era comprensible, pero que se echara mano de piedras para hacer fuego les pareció a todos algo demasiado increíble. No obstante, el uso de estas piedras, es decir, del carbón, no constituía ya una novedad en Europa.

Basta leer las antiguas crónicas alemanas para ver que ya en el año mil de nuestra era se explotaban minas de carbón en la zona de Zwickau en Alemania. También los montes del convento de Kerkrade extraían de la tierra el carbón, utilizándose como combustible. Ni siquiera en Inglaterra se desconocía el uso del carbón.

Naturalmente, todo ello no indica, ni mucho menos, que en aquella época se explotara adecuadamente el carbón en Alemania ni que esta materia fuera conocida en sus aplicaciones por la generalidad. Al contrario por muchos siglos todavía se prefirió con mucho la madera al carbón, objetándose se contra el uso de éste el hecho de que su combustión producía gases secundarios molestos y peligrosos, a los cuales se atribuían numerosas enfermedades y trastornos.

Sólo la progresiva desaparición de los bosques como consecuencia de una tala intensiva, indujo a recurrir a las reservas carboníferas del subsuelo.

Mas despreciado fue todavía en Alemania el lignito, del cual existen numerosos yacimientos casi a ras del suelo.

Cerca de Meuselwitz hubo alguien que trató de valorizar, hacia 1671 esta tierra combustible parda, pero a mediados del último siglo se comenzó a explotarlo racionalmente los yacimientos de lignito.

El alto contenido de humedad del lignito (casi el 50 por 100) hacía muy difícil su combustión.

Sólo después de que se introdujo la costumbre de emplear el animal en molida fue posible la valoración en gran estilo del lignito.

Durante largo tiempo se creyó que el carbón mineral y el lignito fuesen sustancias totalmente diversas. Esta creencia

parecía hallar confirmación en los caracteres externos de ambas sustancias, tan diferentes entre sí: negra, lúcida y dura la una, parda, terrosa y opaca la otra.

Hace pocos decenios, empero, se llegó a descubrir tras largas investigaciones que los dos minerales tenían idénticas sustancias geológicas. El carbón fósil es, por decirlo así, el an tepasado del lignito. Durante algún tiempo se creyó que el carbón fuese petróleo solidificado o bien lava del volcán.

El carácter orgánico del carbón fue descubierto en 1838 por los investigadores Hutton y Link, los cuales encontraron en el carbón, con ayuda del microscopio, restos de plantas terrestres.

Fueron precisos, sin embargo, todavía muchos años para que se llegase, al cabo de investigaciones incansables, al resultado definitivo de que los elementos del carbón, es decir, el ácido carbónico, hidrógeno, oxígeno, azufre y nitrógeno, son los mismos que corresponden a los seres orgánicos.

Las excavaciones en las grutas del Vaticano

Han sido visitadas por un grupo de periodistas

Ciudad del Vaticano. — Por primera vez ha sido admitido un grupo de periodistas católicos a visitar las excavaciones de las grutas del Vaticano, situada bajo la Basílica de San Pedro, y en las que se están realizando importantes trabajos. Las grutas, mediante el hundimiento del piso en un metro han adquirido carácter de iglesia subterránea con tres naves; al fondo de la nave central ha sido colocada una valiosísima estatua de mármol de San Pedro, y a ambos lados se han puesto los sarcófagos más famosos de los Papas; también se depositaron en la iglesia subterránea fragmentos arqueológicos de la antigua basílica. Las excavaciones practicadas han permitido dejar al descubierto el pavimento de la Basílica de Constantino, del cementerio cristiano y del cementerio pagano.

La industria del tabaco en Croacia

Zagreb. — La industria del tabaco se ha desarrollado extraordinariamente en Croacia, existiendo nada menos que seis fábricas de tabaco distribuidas entre Zagreb, Sarajevo, Mostar, Travnik, Banja Luka y Senj. En casi todas estas fábricas se elaboran principalmente cigarrillos, trabajándose al año en ellas unos seis millones de kg. de tabaco.

En los últimos doce meses ha exportado Croacia a Alemania más de 12 millones de kg. de tabaco.

Las 6,944 hectáreas de terreno dedicadas al cultivo del tabaco han producido en 1941 65 millones de kg. de tabaco. En el entretanto la superficie cultivada con tabaco se ha elevado a 8,722 hectáreas y la cosecha se elevará según cálculos probables a más de 10 millones de kg. de tabaco.

El empleo del motor eléctrico en la agricultura

Zurich. — El empleo del motor eléctrico en las máquinas agrícolas ha sido hasta ahora bastante reducido por la dificultad de llevar la corriente eléctrica a máquinas que se hallan en continuo movimiento en el terreno en que son utilizadas.

Los ensayos para situar el motor directamente sobre la máquina agrícola fracasaron también, por no haberse conseguido asegurar la necesaria movilidad al cable de transporte de la corriente.

Todo ello ha venido ahora remediado gracias a un sistema ideado y puesto en práctica por la Brown-Boveri, el cual permite la instalación del cable conductor sobre un bastidor instalado en el campo de labor bastido sobre el cual se desenrolla el cable a medida de los movimientos de la máquina y que, además, lo mantiene a la altura conveniente, de suerte que no produce daños a las plantas ni al cable mismo.

Se descubren restos de una civilización desconocida en Perú

Paris. — El sabio francés Jean de Guebriant, ministro de la expedición Flornoy, ha regresado a Paris, después de permanecer durante más de dos años explorando en el curso superior del Amazonas, en el Perú y el Brasil.

De Guebriant ha hecho unas declaraciones al "Petit Parisien" en las que ha afirmado que ha sido descubierta por la expedición de que formaba parte una nueva civilización, hasta el presente desconocida por completo, diferente de la cultura incaica, a la que no se parece en modo alguno.

La zona central de esta cultura radió — añade el sabio — en la cuenca de uno de los afluentes del Amazonas.

También ha hecho saber Da Guebriant que han sido descubiertas por los expedicionarios las verdaderas fuentes del Marañón.

RADIO NACIONAL DE ESPAÑA Emisora central (onda 3174 m.; 795 kw.) EMISION DE LA MAÑANA 8'00. — Información local. EMISION DE LA TARDE 14'00. — Información local. 14'30. — Información general retransmitida. 19'00. — Radio España para Europa. EMISION DE LA NOCHE: 21'15. — Programa especial de Madrid. 21'45. — Información general retransmitida. 1'00. — Radio España para América. BARCELONA (onda 2935 m.; 1022 kw.) 8'31'9 m.; 604 kw. 2671 m.; 1123'17 kw) 8'15. — Servicio religioso e información local nacional y del extranjero. 13'26. — Información nacional y del extranjero. 13'40. — Boletín de F. E. T. y de las JONS. 14'30. — Retransmisión de la emisora central. 19'30. — Información nacional y extranjera.

ESPAÑA Y EL MAR

Los astilleros de Cádiz y de Matagorda

Se procede actualmente a la construcción de 11 buques-- tres de ellos, petroleros-- algunos de los cuales están ya muy adelantados

En la primera factoría se llevan a cabo notables ampliaciones a fin de incrementar la producción naval

Concluimos hoy la serie de informaciones publicadas sobre la gran actividad que se desarrolla en los astilleros españoles con otra relativa a las dos grandes factorías existentes en Cádiz, que son los astilleros de Echevarrieta y Larrinaga y la factoría conocida con el nombre de Matagorda de la Sociedad Española de Construcción Naval.

Los astilleros de Cádiz

Estos, o sea, los de Echevarrieta y Larrinaga, están situados en la misma bahía gaditana, junto al muelle comercial y ocupan una superficie de más de 342.800 metros cuadrados, de los que casi 42.000 están ocupados por edificaciones, parques, talleres de reparaciones y 216.370 por las dársenas, el resto corresponde a ampliaciones.

Esta factoría cuenta con tres gradas de 174,50, 176,50 y

177,50 metros de largo, por 22,10, 22,40 y 21,90 de ancho, respectivamente, en que se pueden construir buques hasta 20.000 toneladas de desplazamiento. En la extremidad del muelle de armamento está el dique flotante, de 2.000 toneladas de fuerza ascensional.

El citado muelle de armamento tiene una longitud de 200 metros y 168,780 metros cuadrados de extensión; está situado en la dársena grande y dispone una magnífica grúa flotante de diez toneladas y una máquina tripode de 100 toneladas, además de otras dos grúas locomóviles de cinco y seis toneladas para servicios auxiliares.

Los talleres de maquinaria cuentan a su vez con dos grandes grúas, puentes eléctricas y demás máquinas modernas para fabricar piezas de precisión; los de herrería y forja poseen prensas hidráulicas hasta de 350 toneladas, aparte de la

maquinaria y hornos adecuados.

En la oficina técnica existen una sala de proyectos, sala de cascos, sala de delineación de maquinaria y sala de delineación de construcciones varias.

Si bien en la actualidad los Astilleros de Echevarrieta y Larrinaga no trabajan a todo rendimiento, el personal de los mismos se acerca a los 2.000, de los cuales 1.500 son obreros especializados y los demás técnicos y administrativos. Estas cifras serán aumentadas a medida que el suministro de material permita elevar el trabajo al máximo de producción.

Esta factoría está capacitada actualmente para construir hasta 30.000 toneladas anuales.

Buques construidos y en construcción

Los Astilleros de Cádiz llevan construidas ya las siguientes unidades:

Un dique flotante para la base naval de Cartagena, de 1.500 toneladas; una reproducción de la carabela "Santa María"; el cañonero "Calvo Sotelo"; el buque-escuela "Juan Sebastián Elcano"; el petrolero "Campana", de 8.000 toneladas de peso muerto, y su gemelo "Campero"; el barco de pasaje "Ciudad de Málaga", de 2.800 toneladas, y su gemelo "Ciudad de Mahón".

En la actualidad se están construyendo en los mismos tres buques costeros de 900 toneladas de desplazamiento; un buque de carga de 7.550; otros dos buques, también de carga, de 2.800 toneladas cada uno, y dos más, fruteros, de 4.300.

Entre las ampliaciones hay que señalar: la construcción de las máquinas de vapor recalentado Lentz para una potencia de 2.000 caballos y un horno eléctrico de acero para fundiciones especiales y aceros de alta calidad. Asimismo se están realizando los trabajos previos para montar la fabricación de motores Diesel A. T. O. S., y se amplía el taller de maquinaria a fin de poder incrementar la construcción naval.

La factoría de Matagorda

Con este nombre se conocía la que en el término de Puerto Real tiene establecida la Sociedad Española de Construcción Naval.

En estos astilleros pueden efectuarse reparaciones y construcciones de buques hasta 18 mil toneladas, para lo cual cuentan con extensas y capaces gradas, con un dique seco de 150 metros de largo y 27,50 de ancho y un calado de 7,90.

En ellos se construyen actualmente dos buques-tanques petroleros para la CAMPESA de 16.235 toneladas de desplazamiento a media carga, con una potencia de máquinas de cuatro mil setecientos caballos y capaces de desarrollar 12,7 nudos horarios de velocidad, para lo cual dispondrán de dos motores Diesel y tres grupos electrogénos, uno de ellos a vapor. El primero de estos buques está muy adelantado; botado ya y en el muelle de armamento, se lleva a cabo en él el montaje de la maquinaria de propulsión; lleva el nombre de "Campante". El segundo, cuyo nombre es Campiz, se encuentra todavía en grada, pero a punto de ser botado.

Otro buque - tanque denominado "Bailén" para la Compañía Española de Petróleos, S. A., se está construyendo también en esta factoría. Es de iguales características de los dos ya indicados y se encuentra todavía en grada.

Asimismo se está trabajando sobre las quillas de otros cuatro barcos fruteros para la Compañía Naviera Elcano, cuyo desplazamiento será de 4.300 toneladas cada uno y que estarán dotados de una maquinaria capaz de desarrollar 13 nudos de velocidad por hora.

En fin, en los astilleros de Matagorda se están fabricando las piezas para montar las quillas de otros siete cascos metálicos para buques destinados al cabotaje, de 450 toneladas de peso muerto.

F. Sureda y Blancs

Las formaciones alemanas establecen una barrera en el frente del Este

En los sectores del Cáucaso y del Don se han rechazado todos los ataques soviéticos y se destruyeron ayer catorce tanques

Berlín. — Los ataques vigorosos emprendidos en el día de ayer por las formaciones alemanas han permitido la consolidación de importantes regiones del sector meridional del frente del Este.

La coordinación defensiva ha permitido a su vez en varios lugares caer a los grupos de choque enemigos, y al mismo tiempo ha sido posible ajustar en un sentido de profundidad las formaciones de combate alemanas en forma tal que los furiosos ataques soviéticos chocaron contra la barrera definitiva.

El hecho de que los soviets se ven obligados a recurrir a la ayuda de personas civiles que fueron armadas para acompañar, como infantería de escolta, a las divisiones acorazadas, resalta las pérdidas que ha sufrido el enemigo.

En los sectores del Cáucaso y del Don

Berlín. — La aviación ale-

mana ha bombardeado en el Cáucaso occidental tropas de desembarco enemigas que estaban destinadas a ayudar a las tropas que se encuentran cercadas en el distrito de Novorodisk.

Se ha impedido asimismo el avance soviético y se ha rechazado al enemigo en ataques locales registrados en los distritos del Kuban y de Abin, como también el ataque que hizo el adversario en la desembocadura de Don a través del hielo del Mar de Azof.

También fracasaron otros ataques bolcheviques realizados en el sector central. En la desembocadura del Don fueron destruidos ocho tanques y en otro lugar fueron incendiados seis más.

En el norte los soviets perdieron otros seis tanques y se conquistaron dos localidades.

También han sido rechazados los soviets en el curso del medio Donetz.

EFE

260.805 muertos y 1.214.407 prisioneros tuvieron los chinos en 1942

Las fuerzas japonesas han cesado toda resistencia organizada en Guadalcanal

Nanking. — El portavoz del cuerpo expedicionario japonés en China ha declarado que las pérdidas enemigas sufridas en China en el pasado año de 1942 se elevan a 260.805 muertos y 1.214.407 prisioneros.

Se destruyeron o se destruyeron 109 aviones chinos. Se les capturaron, además: 3.776 ametralladoras ligeras. 535 ametralladoras pesadas. 28 piezas de artillería. Más de 126.000 fusiles. Y una cantidad enorme de municiones.

Las pérdidas tenidas por los japoneses en el mismo período de tiempo se elevan a 8.400 muertos.

EN GUADALCANAL

Washington. — Las fuerzas japonesas que se encontraban en la isla de Guadalcanal, en el archipiélago de las Salomón, han cesado toda resistencia organizada.

Continúan las operaciones de patrulla contra los grupos aislados enemigos que se encuentran en la isla.

CHANG-KAI-SHECK CONFERENCIA CON ALTOS JEFES ANGLO-AMERICANOS

Londres. — Oficialmente se anuncia que Dill, representante de Churchill, y el Teniente General Arnold, en representación

EFE

Las Cámaras de Puerto Rico piden que un régimen basado en la independencia reemplace el gobierno colonial de la isla

Roosevelt hablará por radio en la próxima madrugada

San Juan de Puerto Rico. — El Congreso y el Senado portorriqueños han aprobado, por unanimidad, una proposición conjunta pidiendo al Congreso de los Estados Unidos la definitiva abolición del Gobierno colonial de la isla.

Y le pide, al propio tiempo, que sea éste reemplazado por un régimen basado en la independencia de Puerto Rico.

Ratificación de un tratado

Washington. — Ha sido ratificado por el Senado el tratado en virtud del cual los Estados Unidos hacen cesión a China de todos los derechos de extraterritorialidad de que gozaban en aquel país.

El acuerdo de ratificación fué adoptado por unanimidad.

Roosevelt hablará por radio

Washington. — El presidente Roosevelt se dirigirá por radio al pueblo norteamericano en la madrugada del viernes al sábado a las 1,30 horas, hora de Greenwich.

EFE

Próxima boda del Príncipe de Liechtenstein

Viena. — Se ha concertado la boda del Príncipe de Liechtenstein, Francisco José II, con la condesa austriaca Eugenia Wilzeck.

El enlace se celebrará en Roma el próximo día 7 de marzo.

FIAT BAILLA

vendo inmejorable. — Informes: Obispo Campins. 34; Palma.

Churchill habló en la Cámara de los Comunes

La Gran Bretaña y Estados Unidos convertidos en naciones guerreras, enviarán a Turquía cargamentos

Eden anunció haberse llegado a un acuerdo completo con EE. UU. sobre los planes ofensivos en el Pacífico

Londres. — El Primer Ministro británico, Mr. Churchill, pronunció ayer en la Cámara de los Comunes un discurso en que expuso los acontecimientos más interesantes relacionados con la guerra y la situación política internacional.

Añadió que la Gran Bretaña y Estados Unidos se han convertido en naciones guerreras que están fuertemente armadas.

Refirióse después Churchill a la batalla de los mares y afirmó que los aliados hacen frente con éxito a la acción de los submarinos alemanes.

Churchill agregó: —Es mejor que el enemigo adivine las cifras verdaderas, pero de tres millones de hombres que han sido transportados por mar bajo la protección de la marina británica, solamente se han perdido 1.438.

Aseguró que con Roosevelt acordó el plan de operaciones bélicas que se efectuará en el curso de los próximos nueve meses.

En cuanto a Rusia, elogió Churchill al ejército soviético y prometió que se le prestará la ayuda que sea necesaria cuando haya sido eliminado el peligro submarino.

Dijo que la Cámara no buscase en el comunicado oficial publicado referente a la entrevista celebrada en Turquía más que lo que decía y declaró que la comisión anglo-turca se dedica a mejorar las comunicaciones del país a fin de distribuir los cargamentos que a Turquía envían la Gran Bretaña y Estados Unidos.

Habló después largamente Mr. Churchill de las operaciones que se realizan en el África del Norte y anunció que cuando el 8.

ejército entre en el acción norteamericano a las órdenes de Eisenhower.

Churchill terminó diciendo que todos los patriotas de los lados del Atlántico contra los sembradores cordia.

DEBATE E INTERVENCION DE EDEN

Londres. — Después curso pronunciado Churchill en la Cámara de los Comunes, hubo en la breve debate el cual se refirió por las críticas que dieron ciertos diputados los nombramientos efectuados en el África.

El ministro de Negocios extranjeros Eden pidió que en las preferencias fueran unos o por otros, afirmó que no perdería peranzas en que se diera un movimiento de unidad.

Aseguró además Eden se habían hecho cosas ninguna clase y que tenían habian conpraido obli no compromisos secretos.

Refiriéndose después a las preguntas hechas sobre presuntas negociaciones a Estados Unidos se había llegado a un completo, para la comisión anglo-turca se dedica a mejorar las comunicaciones del país a fin de distribuir los cargamentos que a Turquía envían la Gran Bretaña y Estados Unidos.

La coordinación se la práctica mediante ferencias entre Mac A. Wawel.

Estalla la huelga general en la ciudad cubana de Camaguey

Una declaración oficial española en Buenos Aires — Pablo Casals no está encarcelado en España

Habana. — En la ciudad de Camaguey se ha declarado la huelga general, como protesta contra la falta de atención por parte del Gobierno, a sus necesidades.

La ciudad, al estallar la huelga, llevaba cuatro días sin agua, por haberse roto el acueducto, sin que el Gobierno hubiera proporcionado el auxilio de vehículos-aljibes.

Hubo manifestaciones callejeras en las calles. Los manifestantes tuvieron un choque con la fuerza pública, resultando algunos heridos.

LA ZAFRA DE CUBA. — La zafra de azúcar para el corriente año ha sido fijada en 3.225.000 toneladas. Se espera que los Estados Unidos compren, de dicha producción, 2.700.000 toneladas.

UNA DECLARACION OFICIAL ESPAÑOLA

Buenos Aires. — Se ha publicado una declaración oficial española en la cual se desmiente que haya concentradas tropas alemanas en la frontera prusiana y que el Gobierno del Reich haya exigido, con carácter de "últimatum", el paso de aquellas fuerzas por el territorio español.

CASALS NO ESTA ENCARCELADO EN ESPAÑA

Buenos Aires. — Según un telegrama recibido de Londres, la Embajada de España en la Gran Bretaña ha declarado que el violoncelista Pablo Casals no se encuentra encarcelado en España.

La afirmación de la Embajada fué hecha en vista de las gestiones practicadas cerca de ella en solicitud de que dicho músico fuera puesto en libertad.

NUÉVU AGREGADO MILITAR DE CHILE

Santiago. — Ha sido nombrado agregado en la Embajada de Chile en España el teniente coronel don Enrique Armesti.

VA A SER RECONSTRUIDO EL FERROCARRIL TRANSANDINO

Buenos Aires. — El Consejo de Ministros ha aprobado la reconstrucción del trozo de ferrocarril transandino destruido en el año 1914.

El proyecto prevé la construcción de cemento y maderas en substitución de las des cantidades de hierro rian necesarias en el que escaseara este metal.

PERMISO DE EXPORTACION DE JAS DE AFETILLAS

Buenos Aires. — Ha autorizado la exportación de kilos de hojas de afetillas estar garantizadas las pesas del mercado interior período de dos años.

Estas hojas serán exportadas durante el primer semestre año actual y ello pone de relieve la elevada producción alcanzado la industria nacional.

Oficiales del Ejército del Oriente Medio han llegado al Cuartel general del Africa del Norte

Cuartel aliado del Africa del Norte. — Han llegado al Cuartel General muchos oficiales de Estado Mayor del este medio.

Entre ellos se encuentran jefe del Estado Mayor general Alexander.

SE REFORZARAN EXTREMOS DEL FRONTE DE TUNES

Cuartel general aliado del Norte de Africa. — Los extremos del frente de Tunes a ser reforzados por unidades pas aliadas.

Se ha descubierto un nuevo grupo de manchas solares

Praga. — Un nuevo grupo de manchas solares ha sido descubierto.

Las manchas solares serán visibles en la próxima semana.

CONTABILIDAD

tres meses correspondientes a los meses de enero, febrero y marzo. Programa 2. Contabilizado. Aparado 100.

España tiene, independientemente de los afanes secundarios que nos embarcan con demasada obstinación y de los perfiles menudos que nos quieren diferenciar a los que aproximadamente pensamos de la misma manera, una misión esencial que cumplir, de levantar frente a la teoría que fracasa la teoría que salva, la de hacer, como ya otras veces en la historia, no solo de baluarte en la cultura occidental, sino de punto de arranque de una nueva etapa frente a la avalancha bárbara del comunismo.